
本报讯 记者 郦亮 由学林出版社推
出的《 下一个奇迹就是你———梁凯恩像
魔术般改变一生》 日前在上海书城福州
路店举行签售会。此书以台湾著名演讲家
梁凯恩的亲身经历为蓝本，由畅销书作家
吴锦珠撰写。在书中，梁凯恩与读者分享
了自己的人生体悟，他认为只要通过自己
的不懈努力，每一个处于低谷的人都有可
能迎来自己人生的曙光。

梁凯恩书城签售
讲述励志人生记

本报讯 记者 闵慧 趁周末间隙，JJ林
俊杰携全新专辑《 因你而在》来沪举办首
签会。3年未在上海举办签售会的JJ受到粉
丝的热情追捧，将主办方准备的近万张专
辑抢购一空。

在接下来的半个月中，JJ还将带着新
专辑前往杭州、成都、长沙和北京与歌迷
见面。

本报讯 记者 闵慧 在结束东方风云
榜的演出后，日前，张信哲马不停蹄地来
沪举办新专辑《 空出来的时间》签售会，
并现场与歌迷亲切互动，拍照留念。谈及

《 我是歌手》，张信哲表示，这档节目给了
大家重新认识好歌手的机会。

主办方告诉记者，现场的1500张专辑
全部售空，而有了歌迷的支持，张信哲更
是甩下豪言壮语：“ 不管签多少小时，我都
会努力完成。”

本报讯 记者 陈宏 他的造型曾被嘲
笑为“ 洗剪吹”，他走唱跳歌手路线曾被
讥“ 不会唱歌”，但这都没关系，总喜欢以
搞笑一面示人的小猪罗志祥，背后却以加
倍的努力在回击着质疑。昨天，来沪为自
己4月13日“ 舞极限”巡演上海站宣传的
他，让大家在不断的笑声中，见识着他的
斗志。

星爷看我演戏笑得跌倒
前不久，罗志祥参演的《 西游降魔

篇》 创造了12亿多的中国第二票房纪录，
“ 空虚公子”的形象也深入人心。聊及和

星爷的合作，他说“ 星爷看我演，笑到跌倒

了，所以我也蛮开心的。”
对这电影，罗志祥印象最深的，当然

是被星爷开涮。“ 当时星爷跟我说，待会儿
会有四大美女陪你。结果我一看惊呆了，
星爷就解释，她们曾经是美女。那位姐姐
也跟我说，对啊，我年轻时很美的！”

尽管被开涮，但罗志祥还是很尊敬周
星驰：“ 星爷很认真很执着，不像有些人只
是挂导演名字。他每天都没怎么睡觉。”

唱跳歌手也会唱
当然，人生不是只有笑声。作为唱跳

歌手，罗志祥从出道至今，质疑声就没断
过。“ 很多人说唱跳歌手不会唱歌，但其实

很多国外颁奖礼都是唱跳歌手、团体拿
奖，反而是华人音乐圈拿不到。但我觉得
唱跳歌手才是最难的，因为你必须要唱现
场，不是对嘴的，还要一边唱一边跳，跳完
之后没休息马上唱慢歌，其实功力一定要
比别人多很多，辛苦很多。”他反驳说。

罗志祥和蔡依林，都是唱跳歌手的典
型，所以两人也总是携手对抗外界的质
疑，“ 上次蔡依林得金曲奖让我们唱跳歌
手很振奋”，认为是一次突破。而他的上一
张专辑，在台湾地区卖了15万张，连续第3
年拿到销量冠军，他回家就哭了：“ 我从来
不相信这样的事会发生在自己身上，因为
我不红的时候太久了。”
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□郦亮
莫言正在遭受“ 批判”。最近一本叫

《 莫言批判》的书引起轩然大波，人们
惊诧的不是“ 莫言”，而是“ 批判”，因
为这似乎是一个很遥远的词汇。由一家
出版社的两个据称博士生毕业的编辑，
约请40多位作者写成的这本大批判，历
数了莫言作品的“ 九大罪状”，一副兴
师问罪的架势。

不过这些所谓的批判，却让人颇为
哭笑不得。比如“ 醉心写脐下三寸”、

“ 热 衷 写 酷 刑 血 腥 ”、“ 沉 迷 于 丑 恶 事
物”等，这些内容在莫言的小说中虽有
涉及，但绝非主流，而且所写的均为故
事情节的需要，并非刻意为之。那么，这
些作者为什么热衷于鸡蛋里挑骨头，非
得对莫言发起这么一场类似于“ 群殴”

的攻击呢？
放眼当今的图书界，立刻惊出一身

冷汗。原来莫言绝不是第一个被“ 批
判”的人，什么《 30知青作家批判书》，
什么《 十美女作家批判书》，什么《 批判
于丹：正说<论语>智慧》等，市面上竟
已是“ 批声一片”。其中于丹被批得最
重，除了《 批判于丹》 外，《 孔子很着
急》和《 庄子很“ 生气”》两本书也都是
批判类的作品。

但依笔者之见，这些批判书大多仅止
于“ 批”，作者在书中对名家极尽狂批之
能事，由狂批而近乎于谩骂。的确，现在说
好话的评论过多，读者呼唤货真价实的批
评。但问题是，现在这些流行于书界的“ 批
判”全不属于文学批评之列。

文学批评有自己的方法和视野，因为

思考是理性的，所以即便是指出不足，也
往往可以以理服人，从而推动创作的进
步。而批判则完全是情绪化的，多半是源
于“ 看不惯”，所以无法服众，却让空气中
充满唾沫。更可怕的是，现在有些批判还
披着文学批评的外衣，让人免不了以为文
学批评本就是如此狂批，长久以往必将败
坏整个文学评论的风气。

近年国人热衷“ 捧杀”和“ 棒杀”。
几个月前，刚有一批人将莫言吹上了天，
现在又有另一批人将莫言贬得一钱不
值，甚至面目可憎。无论是吹上天式的

“ 捧杀”，还是批判式的“ 棒杀”，都和文
学批评无关，而关乎一种情绪，关乎一种
国民性。而在这两者背后，读者又隐隐约
约地看到了一种“ 借势出名”的心理在
作怪。

本报讯 记者 郦亮 高晓松是想做一
个真正的作者了。前天下午在上海书城福
州路店签售新书《 晓说》的高晓松，在接受
本报记者采访时透露，接下来他可能多本
书的推出计划，他甚至准备联合一些朋友，
对美国当代文学作一个系统性的译介。这
对高晓松来说是无疑一种战略转移。

这本《 晓说》是高晓松同名脱口秀节
目的第一季结集。高晓松对记者透露，他
今年还要出一本《 历史上的今天》，这是
他在东方卫视所作的一档同名节目的文
字版，在这档节目中，高晓松对历史事件
打入了大量的个人观点，这充分展现了他
的博学。

但是高晓松又坦言，其实他现在最想
出的一本书，就是他前年在狱中潜心翻译
的马尔克斯晚年作品《 昔年种柳》。但这件
事现在卡在了马尔克斯版权代理人那里。

“ 也怪我太实在。和马大师的版权代
理人说，《 昔年种柳》是译自英文版，他们
就不高兴了，因为《 昔年种柳》原版是西
班牙文。”但是高晓松将这部译作贴了几
章到网上，反响确实很不错，而高晓松也
是十足的自信，所以他表示，终归要想方
设法将这本书推出。

高晓松这个作者现在当得越来越文学
了。除了译介马尔克斯的作品，他告诉记
者，他还想进行更多的翻译，将一些年轻美
国作家的作品介绍到国内。“ 我们现在对美
国的当代文学知之甚少，一说美国文学还
是海明威、马克·吐温，或者惠特曼。”

这项工作高晓松准备联合一些朋友
来做，但无奈现在朋友们都很忙，翻译的
稿酬又很低。“ 但我相信总能找到有闲情
的人吧。”

对于自己工作重心的转移，高晓松自
觉得挺有意义，“ 50岁还在娱乐圈混，我都
有点不好意思了。我一直在说，流行音乐
应该让年轻人接班。电影我应该还会拍下
去，毕竟年纪越大，积淀的东西会越多。”

本报讯 记者 陈宏 胡海泉和陈羽凡
昨日为5月上海演唱会来沪宣传，主办方
用了“ 结婚”的主题，让这对组合被调侃
为“ 好基友”———表面上戏谑的羽泉，骨
子里却严肃得不得了。昨天两人在接受记
者专访时，就炮轰“ 常年非专业的选秀导
致了‘ 歌手’泛滥、市场混乱。”

遭主办方恶搞
由于演唱会主题是“ 在一起”，加上

15年来两人“ 不离不弃”，所以羽泉也理
所当然地被主办方借着愚人节的名头，狠
狠恶搞了一把。现场被设计成15周年婚礼
庆典的现场，而两人在《 婚礼进行曲》的

旋律中手挽手步入殿堂。齐秦、黄绮珊、周
晓鸥等好友，以及明星夫妻档陈建州/范
玮琪、文章/马伊俐，也先后通过VCR送上

“ 新婚祝福”，作为证婚人的歌迷更是为
羽泉送上特别版“ 结婚证”和15周年“ 水
晶婚”物件，场面相当滑稽。

最搞笑的还是陈羽凡的妻子、演员白
百何，镜头前，她一脸无辜的表情：“ 在我不
清楚状况的情况下，你们忽略了我的存在，
听说你们在一起十五年之后终于要办结婚
庆典了啊⋯⋯祝你们幸福！”

希望《 我是歌手》改善环境
挟《 我是歌手》的火爆人气而来，羽

泉对这个节目，很有话说。“ 专业歌手参
加的这个节目，可以让大家知道什么是
真正的歌手，什么是好歌。而不是让大
家一味以娱乐化看音乐，或者神一般的
曲 子 才 能 够 流 行———快 餐 式 的 文 化 永
远没有办法传递更正向的价值观。”海
泉说。

他们也希望，节目能够改变外界对这
个行业的看法：“ 因为常年来非专业的选
秀导致了市场混乱。大唱片公司已经多少
年没推新人了？当然，这是尴尬的现实，不
能相互指责，需要慢慢改变。我希望节目
可以拓宽观众对音乐的赏析能力，为未来
培养更良性的可能。”
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要批评，不要批判

高晓松出书忙
想译《 昔年种柳》

羽泉称非专业选秀致歌手泛滥

罗志祥：演到星爷笑，不放弃唱跳
张信哲新碟抢手
1500张专辑售空

林俊杰“ 因你而在”
暌违三年再度来沪
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